

OPINIÓN DE ANALISTAS

Calificación soberana beneficia a empresas

LA NOTA QUE FIRMAS COMO MOODY'S Y FITCH MANTIENEN SOBRE EL PAÍS incide en el grado de inversión del sector privado en mercados internacionales

POR LINDSAY H. ESQUIVEL

La calificación crediticia que las firmas Moody's y Fitch Ratings decidieron mantener sobre México no sólo favorece al gobierno, sino que permite que las empresas conserven su grado de inversión en los mercados internacionales, afirmaron analistas consultados por **Excélsior**.

Por ejemplo, las buenas perspectivas que posibilitan que el gobierno federal tenga un acceso favorable a los mercados financieros internacionales también



La mejora en la calificación crediticia viene de la capacidad de pago del gobierno, y esa capacidad se da con mayores ingresos.”

CARLOS GONZÁLEZ
 DIR. DE ANÁLISIS, MONEX

permiten que las empresas accedan a éstos, lo que, a su vez, ayuda a que la recuperación económica pueda ser más acelerada, considera Lucía Cárdenas, directora



Si Pemex mantiene problemas de rentabilidad y el gobierno la tiene que ayudar, podría haber un riesgo para la calificación crediticia.”

ALEJANDRO SALDAÑA
 ECONOMISTA EN JEFE DE BX+

en el área de Estudios Económicos de Citibanamex.

En días pasados, Moody's mantuvo la calificación crediticia de México en Baa1' con perspectiva negativa,

mientras que la firma Fitch Ratings conservó la nota soberana en BBB-, con perspectiva estable.

Para Alejandro Saldaña, economista en jefe del grupo financiero Bx+, que el país mantenga el grado de inversión ayuda a tener un costo financiero bajo, confianza y credibilidad, lo que no implica sólo al gobierno, sino, también, al resto de los agentes económicos del país, ya que muchas veces la calificación de las empresas está ligada a la del soberano.

DINERO

ESPECIALISTAS

La nota soberana beneficia a la IP

Analistas consultados por **Excélsior** aseguraron que la decisión de las calificadoras Moody's y Fitch Ratings, de mantener la nota crediticia sobre México, es favorable no sólo para el gobierno federal, sino que también ayuda a que las empresas mantengan su grado de inversión en los mercados internacionales.

Lucía Cárdenas, de Citibanamex, comentó que las acciones de calificación benefician al sector privado, pues pueden tener un acceso favorable a los mercados, pueden comenzar a tener un plan de refinanciamiento para los siguientes años, que a su vez ayude a la recuperación económica. > 2

CALIFICACIONES POR FIRMA

		MOODY'S	FITCH
Grado de inversión	Óptima	Aaa	AAA
	Alta	Aa1	AA+
		Aa2	AA
		Aa3	AA-
	Buena	A1	A+
		A2	A
		A3	A-
	Satisfactoria	Baa1	BBB+
		Baa2	BBB
		Baa3	BBB-
Grado especulativo	Cuestionable	Ba1	BB+
		Ba2	BB
		Ba3	BB-
	Alto riesgo	B1	B+
		B2	B
		B3	B-
	Basura	Caa1	CCC+
		Caa2	CCC
		Caa3	CCC-
Perspectiva		Negativa	Estable

Fuente: Calificadoras

Nota soberana beneficia al sector privado

POR LINDSAY H. ESQUIVEL
lindsay.hernandez@gimm.com.mx

Las calificadoras Moody's y Fitch Ratings decidieron mantener la calificación crediticia sobre México, lo cual si bien es favorable para el gobierno, también ayuda a que las empresas mantengan su grado de inversión en los mercados internacionales, aseguraron analistas consultados por **Excélsior**.

La directora en el área de Estudios Económicos de Citibanamex, Lucía Cárdenas, comentó que las acciones de calificación son "buenas perspectivas para México ya que ayuda no sólo al gobierno federal a tener acceso favorable a los mercados financieros internacionales, sino

también se refleja en el sector privado, pues al tener un acceso favorable a los mercados pueden comenzar a tener un plan de refinanciamiento para los siguientes años, que a su vez ayude a que la recuperación económica pueda ser más acelerada, ayuda a la planeación y también a sentar una base favorable para la recuperación".

El economista en jefe del grupo financiero Bx+, Alejandro Saldaña, coincidió en que mantener un grado de inversión ayuda a tener un costo financiero bajo, porque se cuenta con una recomendación y evaluación que da confianza y credibilidad.

"Lo anterior es para el gobierno y el resto de los agentes económicos del país, porque



Hay riesgos porque se usaron recursos de los fondos de estabilización, hay menos ingresos y está comprometido el gasto con subsidios y obras."

LUCÍA CÁRDENAS

DIRECTORA EN EL ÁREA DE ESTUDIOS ECONÓMICOS DE CITIBANAMEX

muchas veces la calificación de las empresas está ligada a la del soberano, por ello cuando se hace una revisión llega en cascada, si sube o baja, lo cual afecta a las condiciones actuales del acceso al crédito", comentó.

En días pasados, Moody's

mantuvo la calificación crediticia de México en 'Baa1', y mantuvo la perspectiva negativa, mientras que Fitch Ratings conservó la nota soberana en 'BBB-', con perspectiva estable.

Carlos González, director de Análisis y Estadística de Monex, expresó que "en el corto plazo sí es buena noticia la calificación, pero los temores de una eventual reducción podrían mantenerse, porque hay diversos riesgos que pesan sobre la decisión de las calificadoras".

Expuso que uno de los riesgos es la deuda, que, si bien su aumento se debió a la caída del PIB, la preocupación sigue porque no se prevé que se reduzca a los niveles previos a la pandemia.



La mejora en la calificación crediticia viene de la capacidad de pago del gobierno, y esa capacidad se da con mayores ingresos."

CARLOS GONZÁLEZ
DIR. DE ANÁLISIS, MONEX



Si Pemex mantiene problemas de rentabilidad y el gobierno la tiene que ayudar, podría haber un riesgo para la calificación crediticia."

ALEJANDRO SALDAÑA
ECONOMISTA EN JEFE DE Bx+